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投资者关系 

活动类别 

特定对象调研 

媒体采访 

新闻发布会 

 现场参观 

其他 

分析师会议 

业绩说明会 

 路演活动 

电话调研 

调研人员（单位） 长盛基金 重阳投资  长江证券 富国基金 华安基

金 华泰柏瑞基金 财通基金 华宝基金 兴证全球

基金 汇添富基金 华泰资产 华泰保兴 东吴证券 

银河证券 

调研时间 2025年 5月 30日-2025年 6月 27日 

调研地点 江北嘴、上海 

上市公司接待人员 董秘 李代萍、证券部相关人员 

投资者关系活动主

要内容 

1、公司 2025年上半年的主要经营情况如何？ 

答：2025年上半年公司持续提升产能，优化产品

结构，积极获取订单并同步拓展新市场，虽因财

务等管理费用增加导致第一季度业绩同比有所下

滑，但整体就上半年而言，公司订单、产品毛利



均有提升，相关业绩请以相关公告为准。 

2、现目前八万吨高端磁性新材料项目的产出情

况？ 

答：八万吨高端磁性新材料项目已于 2024年 6

月全线投产。截至目前项目生产稳定，已达到设

计产能，现目前 090/095为主流牌号，牌号结构

显示截止目前，085及以上牌号产出占比约 20%

左右，预期后期公司在技术团队、供应商等各方

协同下，高牌号产出占比有望持续提升，具体数

据以实际产出为准。 

3、2025年公司业绩增长点？ 

答：公司输配电及控制设备电压等级向“上”跃

进，战略性切入 220kV及以上高端电力变压器市

场，助推产品高质量发展；公司高端产能+高端

牌号双突破，085牌号性能大幅提升，075牌号

研发立项及部分技术取得突破，公司取向硅钢行

业话语权与竞争力全面升级；募投项目逐步建

成，智能成套项目提供智能化配电设备及系列化

智能解决方案，将有力推动公司抢占高端市场；

变压器技改项目全面交付后，电力变压器产能从

750万 kVA增加至 1150万 kVA，产能提升

53.3%。另外， 公司国际化战略取得一定积极进



展，公司有信心提升相关业绩。 

4、公司智能成套电气设备相关项目有何最新发

展？ 

答：公司推出了环保充气柜、低压智能柜、箱式

变电站、MVnex/BlokSeT授权柜 4款智能成套电

气系统新产品。预计新产品的市场需求将在未来

3-5年持续增长，新产品能够有效满足新能源、

工业、数据中心、城市电网等多个行业的高端需

求，进一步丰富公司产品线，大幅提升公司在智

能配电领域的市场竞争力。 

5、公司除传统领域外的新兴领域有何战略规划？ 

答：未来三年，公司将加速智能化升级，推动传统

输配电设备向数字化、物联网方向发展；打造具备

远程监控、自主巡检、智能运维能力的产品；积极

拓展 AI、大数据、云计算、5G等运用领域客户；

深化布局新能源汽车配套领域，开发高性能非晶

合金材料，加速切入新能源汽车电机核心供应链；

同时依托长寿新材料基地，推进光储充一体化智

能箱变研发，适时抓牢“新能源+智能微网”运用

领域，快速抢占“储能+智能电网”等新型电力系

统建设新赛道，预期相关业务带来 5%-10%的业绩

增速，相关业绩以公告为准。 



6、请问一下关税战对公司有什么影响？ 

答：截止目前公司暂未直接出口美国市场，影响

不大；公司实时根据国际经济形势和贸易政策的

变化，不断调整国际国内市场布局，实时调整相

关结算方式，以降低公司出口贸易的风险。 

7、取向硅钢价格变化趋势及后续价格展望？ 

答：2025年取向硅钢价格基本持平，价格有开始

缓慢回升的趋势，但整体涨幅不算大，未能恢复

到 2023年降价前的价格水平。 

   我们认为在原有国家的“双碳”、“变压器

能效升级”政策、中国电力变压器能效限定值及

能效等级新标准、关于新形势下配电网高质量发

展的指导意见以及其他一系列推进“电力装备绿

色低碳”的政策基础上，又恰逢能源革命与 AI

算力风口，进一步拉动了输配电设备的需求，加

之市场化产能调整基本结束，我们预计取向硅钢

的价格不会再有下降的空间。 

8、公司高电压等级大幅度提升的原因？云变电气

剩余的小部分股权，公司有什么后期打算？后期

针对高电压等级有何战略规划？ 

答：公司已于 2024年 4月 1日成功收购云变电气

79.97%股权，使公司电力变压器电压等级从 110kV



跃升至 500kV，实现供应能力向“上”跃升。近期，

公司已于 2025 年 4 月 18 日签订了云变电气剩余

股权的收购股权转让协议；同时 4月支付了 40%的

转让款，截止 6月 30日，转让款已经支付完毕。   

2025 年及未来，公司在变压器领域重点是快速实

现 330kV 及以上电压等级的订单突破，对外积极

拓展 500kV 变压器产品，落实变压器业绩第二增

长级的战略目标； 实际相关业绩请以公告为准。  

9、公司在高电压等级方面是否已经取得一些工作

进展？ 

答：2025年 6月 10日，公司与合建路桥建筑有限

公司在友好协商基础上正式签署合作备忘录，携

手推进 500 千伏输电线路项目。此次签约是望变

电气践行“一带一路”倡议的重要举措，也是中老

企业深化能源合作的典型案例。项目建成后，将有

力推动区域电力互联互通，为中老经济走廊建设

注入绿色动能，同时展现中国企业在国际电力工

程领域的技术实力与服务水平。 

10、公司原有的 CGO 生产产线是否有改造计划？ 

答：公司将综合取向硅钢全球产能布局同时结合

公司自身的财务规划综合评估技改计划和启动时

机；公司重大投资请以公告为准。 



11、公司全年预期取向硅钢出货量是多少，毛利

率是否还有提升？ 

答：公司取向硅钢全年预期出货量 17-18万吨，

相关数据以实际产出为准；截至上半年，取向硅

钢产品毛利率已有 3-5%的提升，预期随着牌号结

构的提升及市场价格的回暖，后期取向硅钢毛利

率还有一定的修复的空间。  

12、公司 2025年一季度财务费用及 2024 年管理

费用较高的原因及后期费用如何管控？ 

答：公司财务费用高主要系公司用自筹资金收购

云变控股权和新建八万吨高端磁性新材料建设项

目所致；公司管理费用同比增加主要系收购云变

控制权发生的中介机构费用、同时公司规模扩大

相关费用同时增加所致；  

公司对变动性管理费用一直有降本的要求，

公司会持续提升运营管理效能，降低运营管理成

本，合理控制各项费用。 

13、公司海外布局新进展？ 

答：公司积极推进"一带一路"业务布局，主要依托

国家走出去战略，高度关注我们自身客户中铁、中

交、电建等相关大型央企的海外项目，并积极获取

深度参与的机会；公司取向硅钢材料依托现有区



域及客户体系，做大做深服务，扩大市场规模。 

   另外，公司考虑香港拥独特的地理位置、优越

的金融环境和贸易政策优势，公司可利用海外仓

储的便捷性，成立了香港全资子公司，促进公司旗

下硅钢以及变压器等产品的海外销售，预期后期

对公司海外业务拓展有一定贡献。 

14、公司收入结构中，两网占比大概多少？ 

答：公司输配电及控制设备前五客户营业收入占

营业总收入的比重约 25-30%，实际占比以相关公

告为准。  

15、国网集采过后有什么影响？ 

答：据公司市场部门反馈，结合国家电网相关公

示，区域联合后，包数变多，中标机率变大，但

对价格略有影响。整体而言，国网客户毛利高于

其他客户。 

 附件清单 (如有)  

相关提示 调研内容均不涉及公司内幕信息及相关未披露的

重大事项信息。内容涉及对行业的预测、公司发

展战略规划等相关内容，不能视作公司或公司管

理层对行业、公司发展的承诺和保证，敬请广大

投资者注意投资风险。 

 


